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ПАЛЕСКІ АГЛЯД

(Продолжение на 2-ой стр.)

ЖИТЕЛИ СВЕТЛОГОРСКА НЕ ВЕРЯТ ВЛАСТИ
И БОЯТСЯ КИТАЙСКОГО НАШЕСТВИЯ -

именно на таком фоне идёт подготовка к строительству
завода по производству сульфатной беленой целлюлозы

Решение о
строительстве завода
беленой целлюлозы в
Светлогорске принято
давно, вот уже почти год
китайская сторона
работает над проектом
предприятия. Все это
время значительная часть
жителей города борется
против этого
строительства.

- Или сделайте
завод экологически
безопасным, или
перенесите его в место,
менее загруженное
экологически грязными
производствами. Почему
бы не построить
комбинат в Шклове, где
расположена бумажная
фабрика, которой
регулярно требуется
целлюлоза? — говорят
люди, но, видно, их
протесты не принесут
результата.

Тем временем на
площадке, где планируется
поставить завод, уже
началось строительство. В
город приехали строители
из Китая, они валят и
корчуют лес, равняют
землю, укладывают
фундаменты и заливают
асфальтом дороги.
Известные своей
слаженностью работы и
организованностью

китайские строительные
отряды оказывают на
жителей города сильное
впечатление.

- Китайцы
приезжают к нам
группами, снимают дом,
говоря, что там будет
жить 5-6 человек, потом
собирают там
двухъярусные кровати и
живут целыми коммунами,
- рассказал нам житель
Светлогорска. - Утром из
дверей дома выходят
полтора десятка человек и
гуськом идут на работу….
Мы очень хорошо
относимся к китайскому
народу, но у нас в
универсаме уже
некоторые продукты
подписаны иероглифами!
Правда, я не знаю,
китайские они или

японские... Простите, но к
такой резкой перемене
уклада жизни мы не
готовы.

Жители
Светлогорска
возмущаются, почему
строительство начали
вести еще до того, как
китайская сторона
представила архитектурно-
строительный проект, по
которому должна быть
проведена государственная
экологическая экспертиза.

- Это не
строительство, а всего
лишь подготовительные
работы, - объяснил
начальник управления
государственной
экологической экспертизы
Министерства природных
ресурсов и охраны
окружающей среды

Александр Андреев. - Если
не вести
подготовительные
работы, будет затянут
инвестиционный процесс.
У нас так же строится
атомная станция и
ведутся
подготовительные
работы, пока нет
проекта. Россия сделает
его в марте, а то и в мае,
а подготовительные
работы идут уже не один
год. Здесь пока нарушений
законодательства нет.
Тем более оценка
воздействия на
окружающую среду этого
объекта по объекту-
аналогу проведена, она
получила одобрение всех
экспертиз.

Между тем,
население города, пытаясь
повлиять на ситуацию, уже
инициировало проведение
общественной
экологической экспертизы,
в которой приняли участие
специалисты из России,
Беларуси, Польши.
Возникло много вопросов.

- Мы их решаем, -
уверен Владимир
Андреевич. - В
частности, мы
согласились с тем, что в
санитарно-защитной зоне
завода не стоит

Китаизация Беларуси произойдёт уже при нынешнем поколении?
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работать тепличному
хозяйству, и поставили
условие, чтобы оно было
ликвидировано до ввода
завода в эксплуатацию.
Заказчик согласился. Еще
один камень преткновения
- расположенные в
санитарной зоне садовые
участки, они будут
ликвидированы. Людям,
которые размещали там
свои огороды, выдадут
компенсацию и
предоставят другие
участки.

В общем,
правильные вопросы
поставила
общественность. Мы их
тоже заказчику задали, и
он заверил, что
нестыковки будут
устранены. Все замечания
общественности были
отработаны. У нас
нормальный диалог,
полное взаимопонимание
как с их стороны, так и с
нашей. Между тем
создается впечатление,
что диалог власти с
жителями города не такой
гладкий, как его пытаются
показать. Жители города
собрали 10 191 подпись
против строительства
завода (всего в
Светлогорске живет около
71 тыс. человек). Письмо
с этими подписями было
отправлено в
Администрацию
президента, Совет
министров и посольство
Китая. Никакой реакции
на документ,
подписанный таким
количеством людей, не
последовало.

Первое собрание
общественности,
прошедшее в январе этого
года, где 99%
присутствующих сказали
строительству нет,
Светлогорский

райисполком посчитал
«нерелевантным». Темные
жители полезли в словари
и узнали, что их собрание
не соотвествует целям,
которые были заданы при
его проведении!
Проведенное
общественное обсуждение
тоже вызвало у горожан
массу вопросов.
Высказываться на нем
было нельзя, можно было
только присылать в
президиум, где заседали
чиновники, записки со
своими мыслями. А уже
представители власти
определяли, чье мнение
стоит озвучить, а чье нет.

- Отправив
заключение общественной
экологической экспертизы,
мы получили корректный,
вежливый ответ от
Минприроды, -
рассказывает житель
Светлогорска Вадим
Болбас. - То, что закроют
тепличный комбинат,
конечно, хорошо, потому
что земля там содержит
практически всю таблицу
Менделеева, могу вам это
сказать как химик,
работавший на
светлогорском
«Химволокне». Однако в
нашем случае даже этот
вопрос далеко не самый
важный. Первым пунктом

в рекомендациях
общественной
экологической экспертизы
значился вопрос
переориентация
технологии отбелки
целлюлозы без
использования соединений
хлора. Если применить ее,
в атмосферу не будут
выбрасываться продукты
окисления хлором -
диоксины.

Нас удивило
также, что, по
утверждению
специалистов, выбросы в
атмосферу от завода
будут оседать не дальше,
чем в рамках санитарно-
защитной зоны. Каким
образом отрава не
проникнет за заводской
забор и не осядет на
приусадебных участках
деревни Якимова Слобода,
жилые дома которой
стоят в 380 метрах от
завода, мы понять не
можем. Роза ветров в том
месте устроена так, что
чаще всего с территории
промышленной зоны
Светлогорска, а в будущем
и от нового предприятия
ветры будут дуть именно
на деревню. А еще нас
беспокоит, что завод
будут проектировать и
строить представители
страны, в которой очень

тяжелая экологическая
ситуация. С какой стати
мы должны верить, что
именно в Беларуси они
будут соблюдать все
природоохранные нормы?

- Просто
возражать - это
неразумно, должна быть
обоснованная
аргументация, - считает
Александр Андреев. -
Если есть конкретные
вопросы, мы их решаем.
Так, проводя
исследования, мы сделали
ряд замечаний о
некорректности
расчетов, в результате
которых неправильно
указан уровень
загрязнения. В Китай
ездил специалист, чтобы
получить ответы на
наши вопросы, и,
естественно, он
подтвердил наши
сомнения. Уровень
выбросов был
скорректирован в
большую сторону. При
этом воздействие на
жилую застройку будет в
пределах допустимых
параметров. Нормативы
эти установлены
Минздравом, и если
сравнивать тот уровень,
что будет, с тем, что
был, он станет
значительно меньше.

Завод, который
будет построен, станет
одним из лучших в мире на
сегодняшний момент.
Заказчик привлекал
единственного в Беларуси
специалиста в области
производства бумаги и
целлюлозы с докторской
степенью, и она сказала,
что лучшей технологии с
точки зрения
экологической и
экономической
составляющих нет…
Дмитрий Корсак (realt.onliner.by)

Лукашенко осуществит свою мечту и в Беларуси
будет жить 30 миллионов... китайцев?
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Паводле “Радыё Свабода”

Сьветлагорскі райвыканкам сваім распараджэньнем
абавязаў мясцовыя прадпрыемствы й арганізацыі падпісацца
на наступны год на дзяржаўныя выданьні — ад «Советской
Белоруссии» да мясцовай раёнкі «Сьветлагорскія навіны».

У інтэрнэт трапіў загад генэральнага дырэктара
сьветлагорскага аб’яднаньня «Хімвалакно» Васіля
Касьцюкевіча структурным падразьдзяленьнем пра
абавязковую падпіску на 8 афіцыйных газэтаў. Кіраўнікам
загадана пад пэрсанальную адказнасьць «арганізаваць
падпіску на пэрыядычныя выданьні сярод падначаленых
працаўнікоў». І робіцца гэта, як сказана ў загадзе, дзеля
«больш поўнай інфармаванасьці працаўнікоў пра палітычнае,
эканамічнае, грамадзкае, прафсаюзнае жыцьцё краіны і
рэгіёну», а таксама дзеля «фармаваньня адзінага духу й
задач».

На «фармаваньне духу» трэба выпісаць 465 асобнікаў
«Советской Белоруссии — Беларусь сегодня», па 5 асобнікаў
«Звязды», «Народнай газэты», «Знамени юности», 12 —
«Гомельскай праўды», 1 — «Рэспублікі» і 501—
«Сьветлагорскіх навінаў». Рабочы аб’яднаньня кажа, што
прымусовая падпіска на дзяржаўныя выданьні — даўняя
завядзёнка: Калі разнарадкі ня будзе — дык хто ж іх будзе
чытаць, хто іх выпіша? Там жа чытаць няма чаго

«Увесь час існуе такая разнарадка. І ў мінулым годзе
была. Калі разнарадкі ня будзе — дык хто ж іх будзе чытаць,
хто іх выпіша? Там жа чытаць няма чаго. Я асабіста
адмаўляўся ўвесь час — выпісваў толькі заводзкую газэту
“Хімік”. Калі “Народную волю” чытаеш, дык там як напішуць,
то яно закранае чалавека. А ў „Советской Белоруссии“ —
што там чытаць?»

Практыка прымусовай падпіскі на дзяржаўныя
выданьні дзейнічае і на іншых прадпрыемствах. У суседнім
Жлобіне на Беларускім мэталюргічным заводзе да
вышэйназваных выданьняў дадаецца яшчэ раённая газэта
«Новы дзень» і заводзкая «Металлург». «Я сама была ў
прафкаме й атрымлівала гэтыя газэты ў заводакіраўніцтве
для цэхаў — “Советская Белоруссия”, “Новы дзень”,
“Рэспубліка” абавязкова. І сваю газэту “Металлург”
абавязваюць».

Рэчыцкія настаўнікі апавядаюць, што іх прымушаюць
на невялікія грошы, якія выплочваюць на набыцьцё
мэтадычнай літаратуры, выпісваць абавязкова «Настаўніцкую
газету». А сёлета запатрабавалі яшчэ здаць па 20 тысяч
рублёў на набыцьцё ў школьную бібліятэку іншых дзяржаўных
выданьняў.

Апавядае адна з настаўніц гарадзкой школы з Рэчыцы:
«Спачатку нам казалі: вось вам грошы плацяць — здавайце
й вы, на бібліятэку скідвайцеся. Цяпер проста нахабна
патрабуюць здаваць гэтыя грошы, бо зь іх патрабуюць
выпісваць газэты, а грошай выдзяляюць мала — „Советская
Белоруссия“, „Гомельская праўда“ і ўсё такое. Таксама
„Настаўніцкая газэта“...».

Разнарадка на падпіску даводзіцца прадпрыемствам
і ў абласным цэнтры. Супрацоўніца адной з будаўнічых
арганізацыяў заўважыла, што сёлета даводзяць заданьні і на
індывідуальную падпіску на дзяржаўныя выданьні: «Усе
“ўказілаўкі” ідуць з раённых адміністрацыяў. І ўзялі моду, якой
раней не было — у дакумэнтах вялікая колькасьць асобнікаў
для індывідуальнай падпіскі. Людзям проста выкручваюць рукі,
каб індывідуальна падпісаліся на газэты».

ПАДПІСКА З ВЫКРУЧВАНЬНЕМ РУК

ПОЗДРАВЛЯЕМ НАШИХ
ЧИТАТЕЛЕЙ С НОВЫМ ГОДОМ

И РОЖДЕСТВОМ.
ЖЕЛАЕМ ЗДОРОВЬЯ, УДАЧИ

И ФИНАНСОВОГО
БЛАГОПОЛУЧИЯ!



Распаўсюджваецца
бясплатна.

Наклад - 299 асобнікаў.
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1 марта 2013 года вступит в силу новый
Жилищный кодекс Беларуси. Кому-то этот документ
даст значительно больше прав и возможностей, а для
кого-то новый кодекс станет путевкой в бездомную
жизнь. По крайней мере, перспектива превратиться в
бомжа на совершенно законных основаниях может
возникнуть даже в случае банального развода. «Завтра
твоей страны» обращает внимание на 7 основных
положений нового Жилищного кодекса.

1. Можно будет выселять через суд бывшего
мужа или бывшую жену. Однако только в том случае,
если бывший супруг имеет «голую» регистрацию и у него
нет доли в праве собственности на квартиру, либо если
иное не установлено Брачным договором или
письменным соглашением о порядке пользования
жилым помещением.(п. 2 ст. 95 ЖК).

2. Собственник жилья получает право выселять
без предоставления другого жилья даже членов своей
семьи при наличии специального письменного
соглашения о выселении, заключаемого при вселении
или во время проживания (п. 1 ст. 85 ЖК).

3. Если вы не погасите кредит, выданный под
залог квартиры, то банк сможет выселить вас и
проживающих с вами граждан «без предоставления
другого жилого помещения» (п. 5 ст. 75 ЖК)

КАК БЕЛОРУСОВ БУДУТ
ВЫБРАСЫВАТЬ НА УЛИЦУ?

4. Наниматель государственного жилья (или
частного жилья, если оно предоставляется
организацией) получает право без чьего-либо согласия
зарегистрировать на занимаемой жилплощади супруга,
родителей и детей (п. 1 ст. 56 ЖК).

5. ЖЭСы должны будут указывать в «жировках»
тарифы на жилищно-коммунальные услуги, а также
конкретные объемы и перечень оказанных услуг по
многоквартирному жилому дому (п. 1 ст. 31 ЖК).

6. Из служебного жилья будут выселять в случае
прекращения трудовых отношений с нанимателем (п. 1
ст. 92 ЖК). Сейчас работника нельзя выселить из
служебной квартиры, если он проработал в организации
более 10 лет или стал инвалидом вследствие увечья,
профессионального заболевания, полученных на
работе. Из общежитий будут выселять при наличии
шестимесячной задолженности за коммунальные услуги
без уважительных причин (п. 2 ст. 93 ЖК).

7. Впервые в законодательстве закреплена
возможность перевода нежилого помещения в жилое.
Для этого потребуются соответствие помещения
установленным для проживания санитарным и
техническим нормам, заявление собственника и
решение местного органа управления.

Алесь Журба, “Завтра твоей страны”


